# 

Viernes 23.01.15

# Una creación de empleo récord en 2014 no es suficiente para que el paro baje del 30%



Málaga es la segunda provincia española donde más crece el número de ocupados, con 66,000. pero el paro sólo se reduce en 30.000 personas por el alza de la población activa

MÁLAGA. En el último año, Málaga ha creado empleo a buen ritmo: en el cuarto trimestre había 66.700 personas más trabajando que un año an tes, según revela la Encuesta de Po-blación Activa (EPA). Un aumento ré-cord (desde que empieza la serie es-tadística en 2002 no se encuentra una cifra tan alta), que sitúa a Málaga como la segunda provincia española con mayor subida de la ocupación de 2014, por detrás de Madrid. Pero no es suficiente. El número de parados se ha reducido, sí, pero sólo en 30,400 perreducido, si, pero solo en 30.400 per-sonas. Seguimos por encima de los 250.000 desempleados y con una tasa superior al 30% de la población acti-va: niveles dramáticos, aunque sean los menos malos de Andalucía. Estas son las claves que explican la fotogra-fía sacada por la última EPA:

# El empleo, en su nivel más alto desde 2008

Málaga alcanzó en el último trimes-tre de 2014 los 564.700 ocupados: el nivel más alto desde 2008, es decir, desde el inicio de la crisis. En un año, la provincia ha sumado 66.700 pues tos de trabajo (6.300 de ellos en el cuarto trimestre). Todos los sectores de la economía malagueña se han be-neficiado de la creación de empleo: sobre todo los servicios, con 51,000 personas más trabajando; pero tam-bién la industria (+6.500), la cons-trucción (+6.100) y la agricultura (+3.200). Dentro del cajón de sastre de los servicios, destaca el comercio con 20.400 ocupados más; así como los transportes, que casi duplican su

Aumenta tanto la tasa de temporalidad como la de trabajo a tiempo parcial

Hay 96.000 hogares en la provincia que tienen a todos sus miembros activos en paro

plantilla pasando de 20.200 a 35.300 empleados. El crecimiento más débil corresponde al sector público, que gana sólo 1.800 puestos de trabajo.

## El paro se mantiene por encima de los 250.000

El último trimestre de 2014 se saldó en Málaga, como viene siendo habi-tual por el fin de la temporada turís-tica, con un aumento de 7.700 parados respecto al trimestre anterior. Sin embargo, en el conjunto del año el desempleo se redujo en 30.400 per-sonas, rompiendo la racha alcista iniciada en 2007. Con todo, sigue ha ciada en 2007. Con todo, sigue ha-biendo más de 250.000 personas que buscan trabajo en la provincia (con-cretamente 252.000) y la tasa de paro no consigue bajar del 30%. Es la me-nor de Andalucía, pero está siete punnor de Andalucia, pero está siete pun-tos por encima de la media española. Lo más preocrupante a nivel social: los 96.000 hogares malagueños que tie-nen a todos sus miembros en edad de trabajar en paro. Son 12.200 menos de los que había un año antes, pero sigue siendo una cifra muy elevada.

# El mercado laboral malagueño ejerce un efecto llamada

Al contrario de lo que sucedió en el resto de España y Andalucía, Málaga volvió a alcanzar otro récord de po-blación activa en 2014, sumando otras 36.300 personas más a su mercado Jaboral. Esto explica por qué el paro no se reduce en la misma medida en que se crea empleo. El aumento de población activa

El attimento de población activa tiene varias causas, a juzgar por la EPA: el propio aumento de población que ha registrado la provincia (sumó 14.800 habitantes mayores de 16 años en el último año) y la incorporación al mercado laboral de personas que antes estaban inactivas. Así, el colectivo dedicado a las labores del hogar se redujo en nada menos que 17.000 personas el año pasado. También hay menos estudiantes, menos jubilados v menos incapacitados. En definiti va, el mercado laboral malagueño está ejerciendo un efecto llamada, posi-blemente ligado al buen año turístico, que afecta tanto a gente de otros lugares como a gente de aquí que antes no pensaba en trabajar

## Calidad del empl

# Más puestos de trabajo temporales y a tiempo parcial

La EPA da la razón a los sindicatos cuando denuncian que el empleo que se está creando es en su mayoría pre-cario. La tasa de temporalidad del empleo en Málaga está ya en el 32,4% tras crecer casi un 4% el año pasado tras crecer casi un 4% el ano pasado. No es que los puestos de trabajo in-definidos no hayan aumentado: sí lo han hecho, un 8%, hasta alcanzar los 308.500 en la provincia. Pero los em-pleos eventuales han crecido en mayor proporción: casi un 30%. Lo mis-mo ocurre con el trabajo a tiempo par-cial: dos de cada diez trabajadores ma-lagueños carecen de jornada comple-

ta. El año pasado el empleo a tiempo ta. El año pasado el empleo a tiempo parcial creció un 18%, mientras que el de tiempo completo lo hizo un 12%. Y en la descripción de lo que ha ocurido en el mercado laboral no hay que olvidar el auge del trabajo autónomo: hay ya 108.000 profesionales por cuenta propia, diez mil más que a finales de 2013.

## Diferencias entre sexos

# Más empleos para ellos y más mujeres buscando trabajo

El empleo creado en 2014 benefició más al colectivo masculino: el au-

mento de ocupación fue de 29.300 mujeres y de 37.500 hombres. Además, como el aumento de población activa fue predominantemente femenino, el paro entre las mujeres sólo se redujo en 6.300 personas, forte a las 24.200 hombres de 24.200 hombres de 10.500 personas, frente a los 24.200 hombres que salieron del desempleo.

# Los agentes sociales se mantienen en sus trincheras

Se echa de menos algo de rigor en el análisis de los datos de empleo.

Los agentes sociales volvieron ayer Los agentes sociales volvieron ayer a barrer para casa: los sindicatos de clase, CC OO y UGT, se aferraron a la subida de paro trimestral para fundamentar su valoración negativa y su crítica a las políticas de empleo del Gobierno central. CSIF como sindicato mayoritario en el sector público, denunció la caída del empleo público. Y la patronal malagueña, por su parte, reconoció que la EPA refleja una «evolución favorable» pero recordó «las eleva das cotizaciones sociales que afec

# Encuesta de población activa Datosdel cuarto trimestre de 2014 y comparativas con los anteriores. Fuente: INE







23/01/2015 14:16 1 de 1